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Sitzung des Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschusses der Stadt Bornheim am
Donnerstag, 20.01.2022, 18:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2

X Öffentliche Sitzung Sitzung Nr. 004/2022

Nicht-öffentliche Sitzung MoVA Nr. 1/2022

Anwesende

Vorsitzender
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion

Mitglieder
Dartenne, Guido ABB-Fraktion
Gesell, Andrea Bündnis 90/Grüne-Fraktion
Gordon, Christina SPD-Fraktion
Hochgartz, Markus Bündnis 90/Grüne-Fraktion
Jahn, Gabriele, Dr. Bündnis 90/ Grüne-Fraktion
Kreckel, Alexander FDP-Fraktion
Lambertz, Bernd CDU-Fraktion
Meyer-Flamme, Henning, Dr. CDU-Fraktion
Müller (Holzweg), Josef UWG/Forum-Fraktion
Prinz, Rüdiger CDU-Fraktion
Rothe, Berthold Bündnis 90/Grüne-Fraktion
Schmitz, Thomas SPD-Fraktion
Schumacher, Daniel CDU-Fraktion
Schwarz, Wolfgang CDU-Fraktion
Velten, Konrad CDU-Fraktion
Wehrend, Lutz CDU-Fraktion
Westphal, Ewald SPD-Fraktion

beratende Mitglieder
Freiberg, Horst, Dr. Seniorenbeirat
Wicht, Stefan ADFC Bornheim

Verwaltungsvertreter
Broich, Guido
Erll, Andreas
Pieck, Johannes

Schriftführer
Pocher, Pascal

T a g e s o r d n u n g

TOP Inhalt Vorlage Nr.
Öffentliche Sitzung

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin
2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern
3 Einwohnerfragestunde
4 Entgegennahme von Niederschriften
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TOP Inhalt Vorlage Nr.
5 Zweigleisiger Ausbau der Stadtbahnlinie 18; Antragstellung FöRi-

Planungsvorrat und Bereitstellung von Eigenmitteln der Stadt
Bornheim

749/2021-7

6 Rheinspange 553; Sachstand Variantenuntersuchung, Vorschlag
zusätzliche Tunnelvariante in Köln-Godorf

751/2021-7

7 Mitteilung betr. Rheinspange 553; Ergebnisse des Dialogforums
Dezember 2021 und Veröffentlichung der Autobahn GmbH

768/2021-7

8 Anregung nach § 24 GO NRW vom 03.12.2021 betr.
Verkehrsberuhigung am Spielplatz Hemmerich

735/2021-9

9 Anregung nach § 24 GO NRW vom 08.12.2021 betr. Markierung von
Parkplätzen an der Raststätte "Am Eichenkamp" neben der A555 in
Fahrtrichtung Bonn

737/2021-9

10 Anregung nach § 24 GO NRW vom 15.12.2021 betr. Trennung des
gemeinsamen Fußgänger- und Radweges auf dem Leinpfad zwischen
dem "Grünen C" und dem "Alten Herseler Sportplatz" in Hersel

752/2021-9

11 Anregung nach § 24 GO NRW vom 16.12.2021 betr. Gefährliche
Querung der L300/ Elbestraße in Hersel

756/2021-9

12 Anregung nach § 24 GO NRW vom 16.12.2021 betr.
Kreuzungsbereich Uedorfer Weg / L281 in Bornheim

757/2021-9

13 Anregung nach § 24 GO NRW vom 19.12.2021 betr.
Straßenverschmutzungen in Hersel

758/2021-9

14 Mitteilung / Halbjahresbericht des Bürgermeisters (Bereich MoVA) 753/2021-1
15 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen

Sitzungen
762/2021-1

16 Anfragen mündlich

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung)

AV Wilfried Hanft eröffnet die Sitzung des Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschusses
der Stadt Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der
Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss beschlussfähig ist.

Der Ausschuss beschließt auf Vorschlag des AV Hanft, die Tagesordnungspunkte 6 und 13
nacheinander zu behandeln.

Stimmenverhältnis:
-Einstimmig-

Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:
TOP 1-15.

Öffentliche Sitzung

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin

Beschluss:
Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss bestellt Frau Andrea Knezevic und Herr
Pascal Pocher auf Widerruf zu Schriftführern des Mobilitäts- und
Verkehrsentwicklungsausschusses.

-Einstimmig-
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2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern

Es wurde kein Ausschussmitglied verpflichtet.

3 Einwohnerfragestunde

Mündliche Einwohnerfragen
Herr Mandt betr. Brahmsstr. Ecke Gaststätte zur Schmiede Linien Busverkehr und
Berghüpfer

1. Beim Abbiegen fahren die Busse regelmäßig über die Gehwegplatten. Die Stadt
Bornheim hat diese bereits mehrfach ausgetauscht. Frage ob die Gehwegplatten
durch eine Teerdecke ersetzt werden können.

2. In Merten auf der Brahmsstr. stehen verblaste Leitbaken. Können die durch neue
ausgetauscht werden?

Antwort:
Die Mitteilungen werden von der Verwaltung zur Kenntnis genommen.

4 Entgegennahme von Niederschriften

Anfrage an die Verwaltung nach ausstehenden Niederschriften, durch AV Hanft vom
13.04.2021 und 26.10.2021. Die Niederschriften sollen zeitnah dem Ausschuss zur
Verfügung gestellt werden.
Da die Niederschrift aus der Sitzung Nr. 104/2021 einigen Ausschussmitgliedern online nicht
zur Verfügung stand, wird die Abstimmung auf die nächste Sitzung verschoben.

5 Zweigleisiger Ausbau der Stadtbahnlinie 18; Antragstellung FöRi-
Planungsvorrat und Bereitstellung von Eigenmitteln der Stadt
Bornheim

749/2021-7

Beschluss:
Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss beschließt,

1. die Beantragung von Fördermitteln für die zum Ausbau der Stadtbahnlinie 18
notwendigen Planungsleistungen über das Programm FöRi-Planungsvorrat,

2. die Bereitstellung von Eigenmitteln in einer Höhe von 10 % der zuwendungsfähigen
Planungsausgaben zur Deckung der anteiligen Planungskosten für den zweigleisigen
Ausbau der Stadtbahnlinie 18,

3. die Verwaltung zu beauftragen, mit den Projektbeteiligten eine Vereinbarung zur
Übernahme eines Anteils an den Eigenmitteln der zuwendungsfähigen
Planungskosten abzuschließen.

-Einstimmig-

6 Rheinspange 553; Sachstand Variantenuntersuchung, Vorschlag
zusätzliche Tunnelvariante in Köln-Godorf

751/2021-7

AV Hanft erklärt, dass die beiden Bürgerinitiativen eingeladen wurden: Die beiden Vertreter
der Bürgerinitiativen, Herrn Kemmer und Herr Düx würden sich gerne an der Debatte
beteiligen.
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Beschluss:
Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss beschließt, dass sich die Vertreter der
Bürgerinitiative an der Diskussion zu den Tagesordnungspunkten 6 und 7 beteiligen dürfen.

-Einstimmig-

Beschluss:

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss

1. beauftragt die Verwaltung, die vorgelegte Tunnelvariante bei Godorf als zusätzliche
Variante für die Planung der Rheinspange 553 vorzuschlagen,

2. fordert die Autobahngesellschaft auf, diese Variante im Rahmen der Planung zur
Linienbestimmung vollständig zu prüfen.

Abstimmungsergebnis:
14 Stimmen für den Beschluss (CDU, SPD, FDP, ABB, UWG)
04 Stimmen gegen den Beschluss (B90/Grüne)

7 Mitteilung betr. Rheinspange 553; Ergebnisse des Dialogforums
Dezember 2021 und Veröffentlichung der Autobahn GmbH

768/2021-7

-Kenntnis genommen-

8 Anregung nach § 24 GO NRW vom 03.12.2021 betr.
Verkehrsberuhigung am Spielplatz Hemmerich

735/2021-9

Der Antrag der FDP-Fraktion, im Sinne des Bürgerausschusses zu entscheiden, wird mit
einem Stimmenverhältnis von
01 Stimme für den Antrag (FDP)
16 Stimmen gegen den Antrag (CDU, SPD, B90/Grüne, UWG)
01 Stimmenthaltung (ABB)
abgelehnt.

Beschluss:

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung
zur Kenntnis.

-Einstimmig-

9 Anregung nach § 24 GO NRW vom 08.12.2021 betr. Markierung
von Parkplätzen an der Raststätte "Am Eichenkamp" neben der
A555 in Fahrtrichtung Bonn

737/2021-9

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung
zur Kenntnis.

-Einstimmig-

10 Anregung nach § 24 GO NRW vom 15.12.2021 betr. Trennung des
gemeinsamen Fußgänger- und Radweges auf dem Leinpfad
zwischen dem "Grünen C" und dem "Alten Herseler Sportplatz"
in Hersel

752/2021-9
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Beschluss:

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss
1. nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis,
2. beauftragt die Verwaltung, für den Streckenabschnitt zwischen Bayerstraße (Alter

Sportplatz Hersel) und Engländerweg (Stadtgrenze Bonn) das Erfordernis
Straßenverkehrsrechtlicher Maßnahmen zur
2.1 zur Aufhebung der gemeinsamen Nutzung des Leinpfades für Fußgänger und

Radfahrer
2.2 die Anordnung der Verkehrszeichen 239 StVO (Sonderweg Fußgänger) für den

Leinpfad sowie
2.3 die Anordnung der Verkehrszeichen 240 StVO (Gemeinsamer Geh- / Radweg)

für den Auenweg
im Rahmen eines straßenverkehrsrechtlichen Anhörverfahrens nach § 45 StVO zu prüfen
und den Ausschuss über die Ergebnisse zu informieren.

-Einstimmig-

11 Anregung nach § 24 GO NRW vom 16.12.2021 betr. Gefährliche
Querung der L300/ Elbestraße in Hersel

756/2021-9

Beschluss:

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss

1. nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis,
2. beauftragt die Verwaltung, das Erfordernis straßenverkehrsrechtlicher Maßnahme zur

Verbesserung der Verkehrssicherheit für Fußgänger

2.1 auf der westlichen Fahrbahnseite der L 300 zwischen Havelstraße und Roisdorfer
Straße (L118) sowie

2.2 bei der Querung der Elbestraße (L 300) im Bereich zwischen Havelstraße und
Vorgebirgsstraße

im Rahmen eines straßenverkehrsrechtlichen Anhörverfahrens nach § 45 StVO zu
prüfen und den Ausschuss über die Ergebnisse zu informieren.

-Einstimmig-

12 Anregung nach § 24 GO NRW vom 16.12.2021 betr.
Kreuzungsbereich Uedorfer Weg / L281 in Bornheim

757/2021-9

Beschluss:

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss
1. nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis,
2. beauftragt die Verwaltung, für die auf dem Uedorfer Weg in östlicher Fahrrichtung vor der
Einmündung L 281 vorhandene Wegweisertafel (VZ 434 StVO)

2.1 die Verlagerung des Standortes um rund 40 m in westlicher Richtung vor den dort
einmündenden Wirtschaftsweg sowie
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2.2 die aufgeführten Fahrtziele im Rahmen eines straßenverkehrsrechtlichen
Anhörverfahrens nach § 45 StVO zu prüfen und den Ausschuss über die
Ergebnisse zu informieren.

-Einstimmig-

13 Anregung nach § 24 GO NRW vom 19.12.2021 betr.
Straßenverschmutzungen in Hersel

758/2021-9

Beschluss:
Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung
zur Kenntnis.

-Einstimmig-

14 Mitteilung / Halbjahresbericht des Bürgermeisters (Bereich
MoVA)

753/2021-1

-Kenntnis genommen-

15 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus
vorherigen Sitzungen

762/2021-1

Mündliche Mitteilungen
Keine.

Beantwortung von Anfragen aus vorherigen Sitzungen
Keine.

16 Anfragen mündlich

AM Prinz betr. straßenverkehrsrechtliches Anhörungsverfahren betr.
Einbahnstraßenregelung in Hersel.
Gibt es mittlerweile Neuigkeiten zum gedachten Anhörverfahren aus Ende 2020?
Antwort:
Es ist zeitnah angestrebt Personal aufzustocken. Dann erst können zurückgestellte
Maßnahmen abgearbeitet werden. Die Beantwortung zur Einbahnstraßenregelung setzt
verkehrskonzeptionelle Überlegungen voraus, die erstmal gestellt werden müssen.

AM Dr. Jahn betr. Kreuzungsbereich Kaiserstr. / Bahnhofstr. in Sechtem.
Da dort vermehr Unfälle passiert sind, wird nachgefragt, nochmal entsprechende
Maßnahmen zur Unfallvermeidung zu überlegen?
Antwort:
Unfallhäufungsstellen werden von der Polizei benannt, aktuell ist die Einmündung L190/K33
keine Unfallhäufungsstelle und von daher nicht in der Betrachtung. Wenn es eine
Unfallhäufungsstelle würde, dann wäre dieser Kreuzungsbereich mit Priorität zu überprüfen.

Ende der Sitzung: 20:20 Uhr

gez. Wilfried Hanft gez. Pascal Pocher
Vorsitz Schriftführung
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